

Réponse de Monsieur Pierre David, récipiendaire,

Très inconfortable situation que celle qui consiste à remercier notre D.G. Pour cette accumulation d'éloges. Je suis d'autant plus mal à l'aise que la plupart du temps les « services » rendus l'ont été à l'insu de mon plein gré, mais plutôt pour accompagner ou prolonger des animations déjà bien engagées par des bénévoles peu avarés de leur temps.

Le Foyer Rural, les Anciens Combattants, le Souvenir Français.

Grand Merci Jean-Noël de nous rappeler tant de beaux souvenirs étalés depuis 1962, date de mon retour d'A.F.N. Et de ma nomination au C.P.P.R. de Montmélian. Le Foyer Rural (adjacent) comportait déjà 5 sections et une centaine d'adhérents dont la diversité des origines sociales et professionnelles élargissait sans cesse l'éventail de nos options philosophiques en tous genres, Cette ouverture d'esprit à 360° a beaucoup facilité la permanence d'une convivialité sciemment entretenue par l'ineffable Roger GIREL et son commandant en second : Victor THUILLIER. Et quelle richesse de connaissances acquises du quadrillage en tous sens de l'hexagone et des pays limitrophes,

Quant aux Anciens Combattants, la cohésion entre les 3 générations du feu était grandement facilitée par la bienveillante amitié du Président de l'U.F.A.C. André BENOIT et Émile GONTHIER

En ce qui concerne le Souvenir Français, c'est un peu à l'encontre de notre plein gré que nous avons accepté la délégation cantonale de Montmélian il y a 30 années. Monsieur Charles GARLATTI, délégué à l'époque, nous avait sollicités pour inviter et recevoir Mme Georges OREEL pour la réfection de la stèle édifée en souvenir de son mari – chemin des Moulins à Chignin. Elle habitait alors en banlieue de Bruxelles à Chaud Fontaine. Son état de santé ne lui permettant pas d'envisager le déplacement en Savoie, elle nous a donc délégué sa fille Mme ENJEVAL -épouse d'un Haut Fonctionnaire des Affaires Belges en poste à Washington. Nous les avons hébergés à l'Auberge des Marches derrière laquelle avait été abandonné le corps de leur père le 1er juin 1944. Elle avait 3ans.

Au cours de la soirée elle nous a retracé le parcours de son père que sa mère lui avait rapporté ! J'ai encore très vivace le souvenir ébahi d'un homme très croyant, ambassadeur Belge, qui, du fait de sa fonction, bénéficiait de sources de renseignements incroyables et de l'immunité diplomatique afférente. De plus, son épouse était amie très liée avec Mme Von RIBENTROPP, Ministre de l'intérieur du Reich. Dès 1936 les intentions du Furer ne laissaient aucun doute sur ses visées futures. Usine de la Ruhr en plein rendement jour et nuit, commande de 200 000 chevaux/an au ministère. Il était navré, complètement interloqué par l'inconscience de ses collègues français et de nos gouvernants non convaincus par son excès de pessimisme ! Série de milliers de moteurs de forte puissance pour tracteurs agricoles !

Saluons comme il convient le courage d'un homme de 40 ans s'engageant avec conviction dans la résistance malgré une situation très confortable, 3 enfants en bas âge et l'ambiance peu propice de son milieu à l'époque. C'est sur dénonciation d'un collaborateur qu'il a dû rejoindre la clandestinité en changeant très fréquemment de nom et de résidence, sans cesse pourchassé par un service de renseignements nazi créé spécialement à son intention.

C'est dans un but de coordination des actions des groupes de résistance en vue du clash final qu'il se trouvait en réunion à la villa Ménager de Chambéry le jour de son arrestation. Vous imaginez sans doute le calvaire subi par ses 8 compagnons durant les 3 semaines passées dans les geôles de Curial jusqu'à leur exécution le 21 juin.

Notre mission première du Souvenir Français est donc de faire en sorte que pareille perversion des esprits humains ne se renouvelle pas.

Remercions chaleureusement Ghislain GARLATTI – petit-fils du Délégué précité et Arlette ROUTIN d'avoir bien voulu accepter la succession. Merci à vous tous pour votre amicale présence malgré les multiples obligations qui assaillent élus et responsables d'associations en ce début d'été.

Fraternelles salutations aussi aux 3 collègues enseignants très investis dans le Souvenir Français dans les cantons limitrophes :

Brigitte HERMET pour le Collège de Montmélian,

Laure BONNET pour le Lycée de Chambéry le Haut,

Cédric BRUNIER pour le Collège d'Aiguebelle.

N'oublions pas notre hôte Carlo APRATTI et son équipe qui nous reçoivent avec leur générosité habituelle.